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RETROUVONS LE GOÛT DE LA LECTURE ! 
 

La pandémie nous a donné davantage de temps personnel et peut-être vous a-t-elle procuré l’occasion de 
découvrir ou redécouvrir les bienfaits de la lecture... Alors, à l’heure du numérique et des réseaux sociaux, 
n’oublions pas ses bienfaits et laissons nos Smartphones au repos. La lecture ne permet-elle pas de se 
détendre avec un bon roman et d’évacuer ainsi un peu de stress ; elle permet également de prendre du recul 
par rapport à la vie et aussi de s’intéresser à des thèmes ou des sujets qui nous font découvrir le monde et sa 
beauté tout comme les questions sensibles. 

Je vous encourage donc au cours de votre été à lire tout d’abord ce numéro de BONNE’s NOUVELLE’s qui 
témoigne de la vitalité de nos communautés de l’unité pastorale. Vous pourrez aussi passer à la bibliothèque 
tout récemment créée à la maison saint Jean-Paul II à Montfermeil et ouverte le samedi matin de 10 heures à 
midi. Faites-la connaître autour de vous car elle offre gratuitement non seulement des livres pour tous les 
âges mais aussi des DVD. Permettez-moi aussi de vous suggérer la lecture de trois petits livres : le premier 
écrit par Souleymane Bagayogo  « le combat d’un sans-papiers » (Éditions le temps des cerises) récit des 
libertés vous  raconte l’histoire d’un Montfermeillois sans papiers, les affres de cette condition et son combat  
qui aura permis sa régularisation grâce à de précieux soutiens. Le deuxième, de Timothée Paton « c’est 
toujours possible ! » (Éditions première partie) montre que chacun est appelé à être missionnaire à la suite du 
Christ et enfin, « un temps pour changer »  du Pape François (aux éditions Flammarion) : c’est un livre d’un 
abord simple qui voit le Pape François développer son diagnostic de la crise actuelle et proposer des pistes 
d’action. À noter que  des témoignages personnels du Pape illustrent ses idées. 

Bonnes lectures ! Je vous souhaite ainsi qu’à tous les vôtres un été reposant qui vous permette de reprendre 
souffle en ces temps difficiles !  

Père Hubert LOUVET 
(Curé modérateur des paroisses 
du Haut Plateau) 
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LES MOTS CROISÉS DE LA RÉDACTION 
Pour vous détendre pendant vos vacances d’été ou occuper vos soirées... 

À l’aide des définitions ci-contre, nous vous proposons de compléter cette grille de mots croisés et de 
découvrir le message mystérieux qui s’y cache (3 mots). 

Horizontalement : 1. Bourse. Dépouillé. Croyants. 2. Aide. Recueil. Ruisseau. Premier. 3. Alarme.  
4. Affirmation. Ampère-heure. 5. Alliance. Cité. Conviction. 6. Conjonction. Situation. Alternative. Mordu.  7. 
Nouvelles. À nous. 8. Adverbe. Gâteau. Invocations. 3.14. 9. Hôpital. Cérémonie. Mal. 10. Cérémonial. Bruit. 
Métal. 11. Préposition. Responsabilité. Partiellement. Ferme. 12. Pronom. Pain. Sodium. Rigole. 13. 
Employés. Tissu. 14. Enzyme. Note. Mangeas. Décapita. 15. Enseignements. Métro. 16. Loi. Sélénium. 
Paresseux. 17. Seules. Enlève. Cours. Moitié. 18. Même. Ronds. Mode. 
19. Article. Interjection. 20. Ondoiement. Clinique. Article. 

Verticalement : A. Risque. Pronom. Solution. Sienne. Ville. B. Saint. Instructions. Sélénium.  
C. Actinium. Métal. Coûte. D. Soucoupe. Unité. Encolure. E. Dévêtu. Note. Couleur. Souffrants.   
F. Our. Soldat (inversé). Mode. Cheville. Article. G. Seigneur. Sapin. Créature. Virage. H. Crier. Arides. 
Pronom. I. Démonstratif. Or. Période. Conjonction. Langue. J. Espace. Beaucoup. Plancher. Majeurs. K. 
Tienne. Oubli. Dans. Romains. Infinitif. L. Guirlandes. Grands. Olympique. M. Conjonction. Ouvrier. Baudet. 
N. Vue. Ados. Sien. Prénom. O. Voltampère. Note. Ensemble. P. Corrélatif. Enterrements. Soleil. Q. Joint. 
Fémur. Pucier. Jeune. R. Arbres. Charge de chapelain. S. Société. Grecque. Nouvel. Équerre. Gisement. T. 
Ateliers. Prélat. 

Il suffit de reporter les lettres trouvées dans les cases numérotées pour retrouver le mot mystère.. 

Jean-Pierre FOURAGE 
Pour le Comité de Rédaction 

(St-Christophe  -   COUBRON) 

 

NOUVEAU CHAPELAIN à LOURDES 
 

Sur proposition de Monseigneur Delmas, évêque d’Angers, et avec son accord,  
Monseigneur Antoine Hérouard, délégué apostolique du sanctuaire de Lourdes  
a nommé le père Denis Tosser  
Chapelain du sanctuaire, Responsable de la liturgie à compter du 1er Septembre 
2021. 
 

« C’est avec surprise que nous avons tous appris cette nouvelle ces dernières 
semaines. Comme vous, je trouve que mon départ intervient trop tôt, après 
seulement 4 années vécues ensemble, et de nombreux projets en cours. Les mois à 
venir nous permettront de vivre encore de nombreux temps forts et de préparer une 
transition féconde pour la communauté paroissiale. »  

Père Denis TOSSER 
Curé de TIERCÉ – Maine-et-Loire (Vicaire pour notre Unité Pastorale de 2011 à 2014) 
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  A B C D E F G H I J K L M N O P Q R S T 

1                     2                   
2   1                                     

3                                         

4             3                           
5                                         

6                                       10 

7   4                                     

8                           7             
9                                         

10               9                         

11                                   13     
12                                         
13                                         

14                       8                 

15                               11         
16                                         

17         12                             6 

18                   15                     
19                                         

20   5                             14       

1 2 3 4 
- 

5 6 7 8 
- 

9 10 11 12 13 5 14 15 

COMME UNE PRIÈRE 
Notre météo qui êtes aux cieux, que le beau temps soit sanctifié, que le règne des terrasses vienne, que la 
vie, les échanges et la convivialité reviennent. 

Donne-nous aujourd’hui notre rayon de soleil de ce jour pour que nous puissions profiter des terrasses.  

Pardonne nous notre impatience, comme nous pardonnons au gouvernement ses incohérences. 

Donne-nous le courage de continuer à respecter en toutes circonstances les gestes barrières et la prudence.              
AMEN 

 Anne ROUMANOFF 

Le message mystérieux 

Réponse à envoyer  à : webmaster.plateau@free.fr 
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CÉLÉBRATION DE LA VIGILE DE PÂQUES 
 
La Vigile pascale (ou « Veillée pascale »), est la cérémonie liturgique qui prélude à la fête de Pâques. Elle clôt 
le Triduum pascal. Elle marque le début du temps pascal où le jeûne du Carême et de la Semaine sainte est 
rompu. 
 
La pandémie a bouleversé une nouvelle fois les célébrations pascales, en particulier la Vigile pascale. Cette 
célébration, cœur de la foi chrétienne, s'est trouvée modifiée pour certains de ses rites car, en beaucoup de 
lieux en France, en raison du couvre-feu, il a fallu en aménager l’horaire pour pouvoir la célébrer. 
Le Missel romain stipule que « La Veillée pascale se célèbre entièrement de nuit. Elle ne peut commencer 
qu’après la tombée de la nuit ; elle doit être achevée avant l’aube du dimanche. » 
 
Pour garder l’esprit et la symbolique de cette célébration, il a été préférable de respecter au maximum la 
vérité des heures, mais les circonstances ont obligé cette année à opérer un déplacement. Aussi, pour 
inscrire la célébration dans la part de nuit restante, il a été possible de commencer à célébrer la Veillée 
pascale dès la rupture du couvre-feu, à 6h30, alors que le jour n'était pas encore levé. 
La particularité du déplacement de la Veillée au petit matin est qu’elle a  commencé dans la nuit offrant une 
certaine fidélité au rituel. Ainsi, les fidèles ont fait l’expérience sensible du passage de la nuit à la lumière 
quand ils sont sortis de l’église dans le jour nouveau de Pâques. Cela a été un appui pastoral pour les prêtres 
qui ont pu ainsi percevoir la dynamique de la vigile qui est passage des ténèbres à la lumière qui ne s’éteint 
pas. 
 
Nous avons donc célébré la Vigile de Pâques pour notre Unité Pastorale du Haut Plateau dans l'église Notre-
Dame-de-Lourdes des Coudreaux à MONTFERMEIL de 6h30 à 9h00 ce dimanche 4 avril 2021. 
Comme près de 4000 personnes en France, Ornella, George, Anaïs et Thierry ont reçu le baptême lors de 
cette célébration puis ont communié pour la première fois en même temps que Christelle et Geoffroy qui 
avaient déjà reçu le baptême. 

Jean-Pierre FOURAGE 
Pour le Comité de Rédaction 

(St-Christophe  -   COUBRON) 

Sur cette barque un cierge par église de notre Unité Pastorale du Haut Plateau : St-Pierre-St-Paul, Ste-
Bernadette, Jésus-Adolescent, Notre-Dame de Lourdes, St-Médard, St-Nicolas, St-Christophe. 
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PRÉSENTATION DES CATÉCHUMÈNES 

GEORGES 
Georges a 25 ans, il est arrivé en France à l’âge de six ans chez Viviane et Eric.  

Il a rencontré le Seigneur à 19 ans; en allant chez l’orthophoniste au RAINCY, il 
s’est arrêté à l’église Notre-Dame où le père Frédéric Benoist l’a accueilli et  l’a 
ensuite préparé à la confirmation. Oui, c’est curieux qu‘aujourd’hui, me direz-vous, 
il célèbre son baptême qu’il a demandé pour être « conforme », n’ayant pas de 
trace de cette célébration en Roumanie. Mais l’Église avec un grand E, s’adapte à 
chaque personne qu’elle reçoit pour son bien. 

Habitant de Coubron, il a commencé à participer aux différentes activités des 
paroisses du Haut Plateau : nous l’avions emmené à Senlis en voiture et il était en 
paix, paix qu’il constate à chaque fois qu’il est avec des chrétiens. Il va au groupe 
de jeunes « Pray and Play », surnommé aujourd’hui « Cellules d’évangile ». 

Seul, il a suivi une retraite à la Fraternité de Bois-le-Roi, il en est revenu ressourcé et emballé. Aujourd’hui, il 
va à la messe avec joie. 

Toute cette année de préparation a été très rapide mais intense, Georges a soif de Dieu et de sa Parole, il me 
demande : « quand est-ce qu’on se revoit pour travailler la lecture de la Bible ? ». Il me boostait pour avancer 
encore plus loin sur le chemin, m’appelant plusieurs fois par jour, toujours en demande. 

Georges a une grande sensibilité et vive communication. Le Seigneur et l’Esprit Saint, j’en suis sûre, 
l’aideront à maîtriser ses émotions et à guérir ses blessures par le sacrement du baptême et le corps du 
Christ qu’il va recevoir. 

Après son baptême, il veut continuer à travailler la parole de Dieu et s’engager dans différents services. C’est 
un fidèle et obéissant serviteur. Amen. 

Anne-Sophie DELCROIX 
(St-Christophe  -  COUBRON) 
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THIERRY 
Thierry  vit à Coubron, c’est un jardinier retraité. 

Pour que vous compreniez mieux qui est Thierry, je voudrais vous rappeler 
quelques vers de Paul Claudel ; 

« Il est midi, je vois l’église ouverte. Il faut entrer. Je n’ai rien à offrir, rien à 
demander. Je viens seulement, Mère, vous regarder  » 

Oui, c’est comme cela que Thierry a procédé un jour où, comme souvent, il n’était 
pas très bien. Il est entré dans l’église ouverte. Il a laissé le silence l’envahir,  Il en 
est ressorti apaisé, cela lui a fait un bien fou au point qu’il a pris l’habitude d’y 
revenir souvent. 

 Jusqu’au jour où il y  a rencontré un prêtre avec qui il a pu échanger et faire la démarche de préparer son 
baptême. C’est pourquoi il est là aujourd’hui. 

Avec tout son cœur, il souhaite appartenir à la grande famille des chrétiens qu’il trouve chaleureuse. Il a une 
soif immense de connaître le Christ et de communier. 

Il a une tendresse particulière pour Marie et sainte Thérèse. 

Thierry continuera, c’est certain, de dire avec Claudel : 

« Oui, être avec vous, Marie, en ce lieu où vous êtes. Ne rien dire, laisser son cœur chanter son propre 
langage, parce qu’à l’heure où tout craquait, c’est alors que vous êtes intervenue ». 

Chantal YOU 
(Saint-Christophe – COUBRON) 

 

Toutes les photos sont disponibles sur 
notre site : plateau93.catholique.fr  

rubrique « souvenirs » 
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ANAÏS 
Anaïs est une jeune fille née dans une famille chrétienne. 

Étudiante, elle a naturellement et avec détermination entrepris une démarche 
personnelle pour recevoir les sacrements en vue de sa participation active dans 
la vie de la paroisse. 

Jeune professeure des écoles, Anaïs est discrète, avec un grand sens de 
l’observation et d’écoute. C’est avec une réelle satisfaction et une grande joie 
qu’elle a cheminé avec assiduité pendant ces deux années à la découverte de 
Jésus. 

Elle compte poursuivre sa route pour la confirmation et dans le service à la 
paroisse Saint-Médard où elle proclame la parole de Dieu pendant les messes. 

Nous la félicitons, l’encourageons et lui souhaitons une bonne continuation sur cette sainte voie. 

 

Philomène QUILLET 
(Saint-Médard  -  COURTRY) 
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ORNELA  
Ornela habite Livry-Gargan et travaille comme  infirmière de nuit à l’hôpital 
RobertBallanger à Aulnay-sous-Bois. Elle a rejoint notre secteur et 
particulièrement l’église Ste-Bernadette, entraînée par une copine. Elle y a trouvé 
une communauté  vivante dont la prière était joyeuse et où elle s’est sentie 
accueillie.  

Elle chemine depuis 2 ans  et sa foi n’a pas cessé de s’épanouir. Elle s’intéresse 
de plus en plus à la vie de Notre Seigneur Jésus et elle comprend grâce aux 
rencontres et aux échanges l’importance des choses, surtout celle du baptême et 
celle de vivre les sacrements. L’alternance entre le grand groupe et 
l’accompagnement individuel lui ont été stimulants. Elle reconnait avoir acquis 

plus de  calme et de sérénité. C’est par un grand travail sur elle-même qu’elle se sent moins seule et nourrie 
spirituellement. Elle a été touchée particulièrement par l’évangile de la guérison du possédé de Gheraza. Cela 
l’a fait bouger professionnellement; son regard et son jugement sur les malades, sur  ceux qui les entourent 
ont été bousculés par cet évangile. 

Elle veut continuer de prier  et elle en éprouve de plus en plus le besoin. Le doute n’a pas sa place 
aujourd’hui. C’est pourquoi elle a demandé le baptême. 

Lucie DUPERRIER 
(Sainte-Bernadette  -  GAGNY) 
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PROFESSIONS DE FOI Sens et origine de la Profession de Foi 

4 avril 2021  -  Eglise Notre-Dame de Lourdes de Montfermeil  -   

Aspect religieux et aspect social 
 

La profession de foi n'est pas un sacrement, mais un temps fort qui permet aux jeunes de réfléchir sur leur foi 
et une célébration qui compte pour les parents. En effet, un sacrement est un acte symbolique (geste, parole), 
qui signifie une réalité invisible destinée à la sanctification des hommes. Dans le sacrement, c'est Dieu qui 
agit par l'intermédiaire de son ministre (prêtre ou diacre). II existe sept sacrements : le baptême, la 
confirmation et l'eucharistie, la pénitence (réconciliation), l'onction des malades, l'ordre (par lequel on devient 
diacre, prêtre ou évêque) et le mariage. Le baptême, la confirmation et l'eucharistie constituent  « l'initiation 
chrétienne ». Or, la profession de foi est une célébration au cours de laquelle des enfants renouvellent en leur 
nom propre l'engagement pris pour eux par leurs parents à leur baptême. Pour certains jeunes, c’est une 
étape importante dans leur itinéraire vers la confirmation. C'est en même temps une fête familiale, un rite 
social d'accès à la responsabilité personnelle, un rite de passage de l'enfance à l'adolescence. Dans la 
religion juive, la Bar-mitsvah assure cette fonction de rite d'initiation marquant la sortie de l'enfance. 

Quelle différence y-a-t-il entre la profession de foi et la communion solennelle ? 

La profession de foi a remplacé la communion solennelle. Cependant, les deux cérémonies ont un sens 
assez différent. La communion solennelle était centrée sur l'eucharistie, c'était l'ancienne première 
communion. La profession de foi est centrée sur le baptême. Elle consiste principalement dans le 
renouvellement personnel des promesses du baptême avec l’aube et le cierge qui sont deux signes 
symboliques du baptême : le vêtement blanc et la lumière. 

Quand se fait la profession de foi ? 

Elle a lieu au terme d'un parcours de catéchèse dans le cadre de leur groupe d'aumônerie ou de collège. 
C'est une étape dans l'itinéraire qui conduit nombre de jeunes baptisés du baptême reçu petit enfant à la 
confirmation. C'est en général en classe de 6éme ou de 5éme que les aumôneries invitent les jeunes à faire 
cette démarche. 

Jean-Pierre FOURAGE 
Pour le Comité de Rédaction  -  (St-Christophe  -   COUBRON) 

Toutes les photos sont disponibles sur 
notre site : plateau93.catholique.fr 
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NOS ÉGLISES SONT OUVERTES 
Dans chacune des communes de Clichy-sous-Bois, Coubron, Courtry, Gagny, Montfermeil et Vaujours, 
composant notre unité pastorale, on distingue la silhouette élégante d’une église, édifiée par nos 
prédécesseurs et qui nous est léguée par les siècles. En s’approchant plus près, on y découvre une porte 
ouverte, à toute heure, une oasis permanente de silence et de prière, un lieu offert pour un temps de pause, 

de gratuité, d’évasion, ou de Rencontre. En regardant 
plus attentivement, on y discerne un lieu habité et 
fréquenté, entretenu et fleuri, un lieu de vie accueillant, 
un lieu de partage et d’échanges, un lieu d’Humanité, un 
lieu en attente… de vous, de tous, de chacun : car la 
véritable demeure de Dieu, c’est l’Église, lorsque chacun 
y prend sa place et qu’ensemble, nous nous efforçons 
de vivre de l’amour de Dieu et le rayonner les uns pour 
les autres. Notre communauté paroissiale veut ainsi 
relayer humblement l’invitation du Christ lui-même : 
Venez…. et voyez !  
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POURQUOI LES CLOCHES ONT-ELLES SONNÉ, 
HIER ? 
 

C’est une question qui nous est souvent posée. 
Elles résonnent avec l’invitation à la compassion que nous adresse saint Paul au nom du Christ : « Soyez 
joyeux avec ceux qui sont dans la joie, pleurez avec ceux qui pleurent » (Rm 12, 15). En effet, les cloches de 
nos églises sont les porte-voix de la communauté chrétienne : elles invitent chacun à communier aux joies 
des uns (naissances, mariages) et aux peines des autres (obsèques). 
Heure après heure, les cloches sonnent aussi le temps qui passe, trop vite pour certains, trop lentement pour 
d’autres. 
En sonnant l’angélus matin, midi et soir, l’invitation à la messe ou d’autres célébrations, elles nous rappellent, 
si nous le voulons bien, que nos vies sont sous le regard de Dieu et toujours ouvertes à sa Bonté… 
Ce journal BONNE’s NOUVELLE’s a la même vocation que les cloches et que notre communauté 
paroissiale : nous stimuler à être toujours plus attentifs les uns aux autres pour communier le mieux possible 
à la vie de nos sœurs et frères : telle est la volonté de Dieu pour le bonheur de chacun de nous. Souhaitons-
nous de belles rencontres de la part de Dieu et partageons les aussi dans les pages de notre journal. 
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RÉNOVATION DE L’ÉGLISE SAINT-MÉDARD DE 
COURTRY 
C’est avec plaisir que je viens vous rendre compte de notre visite de chantier effectuée dans l’église Saint-
Médard de Courtry ce vendredi 30 avril.  

En entrant, on est d’abord saisi par l’ampleur des travaux et la minutie de la restauration. On nous précise 
qu’il aura fallu enlever plusieurs couches de peinture accumulées au long des siècles avant d’atteindre la 
pierre d’origine. Le travail est impressionnant et l’on peut se réjouir de voir les travaux avancer. Cependant, la 
fin du chantier prévue le 1er septembre 2021 se trouve repoussée au 30 du même mois. Cela est fâcheux 
pour la communauté. Restons positifs et veuillez trouver ci-dessous quelques photos de restauration. 

Etaient présents à cette réunion matinale : le Maire de Courtry M. Xavier Vanderbise, le Maire-adjoint des 
travaux M. Davion, les représentants des services techniques Mme Meignien et M. Désigné , Mme Suzanna 
Guenego, architecte du Patrimoine, responsable des travaux, le Père Grégoire Meunier, Vicaire de Saint-
Médard, l’Association du Patrimoine : le Président André Trioullier, le Vice-Président Joël Nicolas et Jean-
Pierre Fourage, membre d’honneur. 

André TRIOULLIER 
Président de l’Association du Patrimoine 
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LE MEILLEUR JEÛNE SELON NOTRE PAPE FRANÇOIS  
« Je recommande ce qui suit comme le meilleur jeûne : 

• Jeûnez de mots offensants et transmettez seulement des mots doux 
et tendres. 

• Jeûnez d’insatisfaction, d’ingratitude et remplissez-vous de gratitude. 

• Jeûnez de colère et remplissez-vous de douceur et de patience. 

• Jeûnez de pessimisme et soyez optimiste. 

• Jeûnez de soucis et ayez confiance en Dieu.  

• Jeûnez de lamentations et prenez plaisir aux choses simples de la vie.  

• Jeûnez de stress et remplissez-vous de prière. 

• Jeûnez de tristesse et d’amertume, et remplissez votre cœur de joie. 

• Jeûnez d’égoïsme, et équipez-vous de compassion pour les autres. 

• Jeûnez d’impiété et de vengeance, et soyez remplis d’actes de réconciliation et de pardon. 

• Jeûnez de mots et équipez-vous de silence et de la disponibilité à écouter les autres.  

         Si nous pratiquons tous ce style de jeûne, notre quotidien sera rempli de paix, de joie, de confiance les 
uns dans les autres, et de vie.  

Ainsi soit-il » 

HOMMAGE À NOS CHERS AMIS DISPARUS 
C’est avec beaucoup de tristesse que nous avons appris le rappel à 
Dieu de notre cher 

Jean-Louis TESTORI, décédé le 6 juin dernier à l’âge de 69 ans. 

   Lui, qui nous a accompagnés par sa musique pendant de nombreuses 
années, a toujours tenté avec patience, bonté, délicatesse et bonne 
humeur de nous mettre sur la bonne voie (et voix …) lors de nos 
célébrations à Sainte-Bernadette … 

   Nous ne l’oublierons pas et prions pour lui et sa famille.  

 Au revoir et merci maestro ! 
                                                    Jean-Pierre DUNEUFJARDIN  

et la chorale de Ste-Bernadette 
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FRÈRE DANIEL HOURY 

Merci à tous ceux qui prient pour moi. Qui me téléphonent, m'envoient des  SMS 
ou me rendent visite malgré la distance. Oui, nous formons une famille de 
Fraternité : l'église prie aussi pour vous, surtout pour les malades et ceux qui ont 
des problèmes Quelques nouvelles : je m'étais fait à l'idée de rester paralysé, le 
plus autonome possible, mais « tenu par la main du Seigneur-Jésus » j'ai eu une 
divine surprise, un cadeau du Ciel après une petite opération à la vessie, la 
paralysie s'est débloquée. Maintenant je me tiens debout entre les barres 
parallèles ! Je progresse  mais lentement. Jusqu'où vais-je progresser ? et en 
combien de temps ? Personne ne le sait. Ayons confiance en Dieu ! 
Je vous embrasse. DANIEL. 
  

Le père Daniel rejoindra à la fin du mois de juin la maison Marie-Thérèse (*) à Paris 14ème arrondissement. Il 
commence à marcher avec un déambulateur faisant des progrès petits mais réguliers. 

Nous lui exprimerons notre reconnaissance cet automne au cours d'une messe à prévoir sur Montfermeil. 

(*) Au cœur du 14ème arrondissement, camouflée derrière quelques arbres, se tient la Maison Marie-
Thérèse : une belle bâtisse chargée d’histoire, entourée de deux bâtiments plus récents. Presque deux cents 
ans après sa fondation par l’épouse de François-René de Chateaubriand, l’institution continue d’accueillir les 
prêtres âgés des diocèses de Paris, Créteil, Nanterre et Saint-Denis. Certains religieux ou membres des 
familles des prêtres peuvent également y être accueillis. La raison d’être de cette Maison ? Permettre aux 
résidents de poursuivre leur mission sacerdotale ou religieuse jusqu’aux derniers instants. « Nous faisons 
notamment en sorte que chacun puisse participer, s’il le souhaite, à l’une des trois messes célébrées chaque 
jour par les résidents », témoigne Patrick Raimbault, directeur de l’établissement. Pour respecter cette 
exigence, la direction n’hésite pas à faire des efforts financiers et d’organisation : « La vie de la Maison 
s’adapte en fonction de la vie spirituelle », assure Patrick Raimbault. Une soixantaine de personnes 
travaillent ainsi à plein temps pour répondre aux besoins des cent vingt-trois résidents. Le P. Francis 
Corbière, Père supérieur et aumônier de la Maison, veille quant à lui à l’esprit qui règne dans l’établissement 
et cherche à faciliter la vie fraternelle. « Nous sommes un lieu de de vie, avant d’être un lieu de soins, 
rappelle-t-il. Nous faisons donc tout pour que les résidents puissent être acteurs de leur vie jusqu’au bout. » 

 


